

Estabilización, ajuste y desarrollo en América Latina

Juan Antonio Morales Anaya

RESUMEN

Esta breve presentación tiene tres propósitos. El primero es revisar rápidamente los principales rasgos de la estabilización, con el beneficio de la retrospectiva, y de ampliar la discusión sobre estabilidad macroeconómica añadiendo algunas consideraciones sobre los problemas de cuenta corriente de la balanza de pagos y estabilidad financiera. El segundo es recopilar, lo que considero son los principales ajustes estructurales en la región, en muchos casos aún vigentes, y su impacto esperado en la tasa de crecimiento de largo plazo de la economía. El tercero es establecer un inventario de los principales temas relacionados con el crecimiento sostenible para la región.

El hilo conductor en este documento es que el crecimiento económico está estrechamente ligado a la estabilización, entendida en un amplio sentido, y al ajuste estructural. De hecho, estos últimos son prerequisites para una senda de crecimiento sostenible.

Un mensaje principal a lo largo del documento es que las dificultades actuales, algunas de ellas severas para los términos de intercambio, precios de los títulos valor y las monedas de varios países de la región causados por la crisis asiática no debieran oscurecer los resultados de lo que se ha logrado a la fecha, y lo más importante, las promisorias perspectivas para la región.